

La Crónica Meridional.

Diario liberal independiente y de intereses generales

Año XL

Director, fundador y propietario:--FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

Núm. 11.949

25 ejemplares 75 céntimos
Teléfono núm. 7

SUSCRIPCIONES: (Pago adelantado.)
Almería. 1.50 pesetas.
Provincias, un trimestre 5
Extranjero. 10

Almería--Sábado 6 de Mayo de 1899

CONDICIONES DE LA PUBLICACIÓN.
Se suscribe en la Administración, Reyes Católicos, núm. 32.
34. Los anuncios se reciben de 6 de la mañana á 4 de la tarde.
ANUNCIOS:—40 cts. de pta. línea en primera plana; 20 id. en tercera y 10 en cuarta. Para los suscriptores la mitad.

Número suelto 5 céntimos
Teléfono núm. 7

Vizcaino

DENTISTA.
Paseo del Príncipe número 3, al lado de la Administración principal de Correos.

LA AUSTRIACA.

2, Santo Cristo, 2.
Gran depósito de bebidas finas.
Completo surtido en conservas alimenticias, embutidos, chocolates y otros artículos diferentes.

ESQUISITA GERVAZ ESTILO ALEMÁN
Insustituible por otras marcas!!!
Su gusto excelente y lo económico de su precio, hace que venga en la competencia á las demás clases conocidas hasta el día.

Selecto aguardiente de Cazalla de la Sierra.

Es el mejor, el más aromático é higiénico de los conocidos hasta el día. Pídanse en los cafés, restaurantes, fondas, sitios de recreo y establecimientos de bebida.

Para pedidos al depositario esclusivo en la provincia, JUAN CIGOGNA-NI.

Hernias.

Nuevo aparato umbilical de resorte, invención de Sebastian Lopez, armero. Precio, 80 pesetas. 34 años de práctica en la aplicación del braquero articulado de bola metálica.
Calle de Granada, 17.

Abad y Comp

Antes Ortuño y Compañía.
Combinaciones para los transportes por las vías terrestres y marítimas, con todo el mundo comercial, estando representada en todas las plazas y países.

2--GLORIETA--2
Almería.

TORIBIO ALVAREZ.

CIRUJANO DENTISTA
Paseo del Príncipe, núm. 8, 2.º

LA LANGOSTA en nuestra provincia.

Meditemos y obremos para no merecer el anatema de la patria, de la humanidad y de Dios.

¿Veis aquel hombre que inclinado sobre el azadon empapa con el sudor de su frente los duros surcos del campo, envejeciendo en el más rudo trabajo?

Es un invicto campeón de la mas noble cruzada y maneja el arma blanca para crear y no para destruir, su ambición es la mas honrosa victoria, su botín el pan de sus hijos.

De su inteligencia no emanan las grandes ampulosas ideas pero con su brazo hace producir á la tierra el mas abundante caudal, reuniendo cerebro y corazón en su mano callosa.

Es el mas valiente soldado del progreso, el que mas cumple en el mundo con su austera misión... Se llama agricultor.

¿Oís un melancólico, triste zumbido como el gemir del viento pre-

cursor de la tempestad? ¿Veis como se oscurece el Sol y como avanza, tremendo y asolador un torbellino viviente?

Es una miriada de insectos del color ceñiento, de las alas membranosas que armados de cortantes puas asaltan, devoran y destruyen en un momento todas las esperanzas del agricultor, sumiendo en la miseria mas espantosa á toda una región, á una provincia, á un pueblo... es la plaga mas asoladora, la desdicha mas tremenda y se llama... langosta.

Trabaja el agricultor con afanoso ahinco, sufre y luchando espera... mas ¡ay! en un día, en una hora, en un momento contemp a desdichado el ataud de sus ensueños, un monton de rastrojo, una escualidez sepulcral, un estridor de muerte... La pena, el hambre, la desesperación, hé aqui entonces la cosecha del pobre labrador.

Si los puntos negros de mi pluma palparan en sombras como el lápiz de Gustavo Doré yo podria trazar con algo de sublimé y melancólico el cuadro desgarrador del campo de Roquetas, Dalias y otros puntos de nuestra provincia actualmente asolados por el terrible ortocero y tal vez como el poeta eleno animando las piedras con su musa, arrancaria con el triste sonido de mi laud un sentimiento de piedad, un anatema tal vez inexorable contra la culpable inercia de aquellos que deberian primeros acudir á sufragar aquella desolada zona y proporcionar los medios mas enérgicos para disminuir los terribles efectos de tan horrenda calamidad.

Se calculan á miles las arrobos de langosta que se pesan diariamente en los Ayuntamientos de Roquetas y Dalias en donde funcionan á la vez tres romanos, pero la falta de recursos hacen exiguos los esfuerzos de aquellas desdichadas comarcas contra tan inmensa falange...

¿Quien debe acudir en la avanzada á contrarrestar tan horrible desgracia? El Gobierno.

Así lo hacen en Francia, en Italia y en otros puntos en donde el terrible animal se propaga con asombroso espanto.

Aquí, entre nosotros, la politica, esa deidad insaciable que como el monstruo fabuloso de la leyenda todo lo abarca, atrofia y domina, tal vez no permita ocuparse de tan inmenso infortunio y desatienda á los ayes lastimeros de un pueblo que como Roquetas, Dalias, Felix y Enix, gimen bajo el incubo atroz del inminente desastre.

¿Desconocen tal vez los gobernantes que los desastres agricolas son los que concurren directamente á la decadencia moral y material de un pueblo, que á agricultura es la fuente perenne, el fundamento verdadero de la vida, de la prosperidad económica de una nación?

Si es verdad que un gobierno no puede susbtraerse á la alternativa de fomentar y defender á la agricultura, de prevenir y combatir sus peligros y sus daños ó de ir precipitadamente al descrédito y á la inevitable ruina, es axioma indiscutible que la politica de partidos no aspira más que á sustentar ambiciones é intereses y no á la resolución de los problemas económicos de todas las clases, politica pequeña que no se limita más que á un ministro que es y otro que quiere ser, á un alcaide que está y otro que

quiere estar y no á los pueblos que necesitan pan, trabajo y protección, es en una palabra, la sinopsis de una politica incoherente con su ropaje y sonaja de patriotismo, politica que no rehabilita, no sustenta y no engrandece á los hombres de todas las clases, de todos los partidos, de todas las doctrinas y de todas las ciencias?

Allá entre la espesa neblina del pasado la historia nos presenta á los latinos entregados á fiestas y vanidosas discusiones y á pueriles contiendas, mientras sobre las cumbres de los Alpes aparecían los bárbaros...

Maestra es la historia de sabias y útiles comparaciones... Sus dictámenes son ineludibles, sus anatemas inexorables. La experiencia lo aprueba, las desdichas lo certifican y los hechos siempre lo han confirmado.

Nosotros desde nuestra humilde esfera de escritores no nos atrevemos ni á inculpar ni á maldecir á nadie... pero á veces el deber nos empuja á levantar nuestro quejido, como los agoreros aztecas que preveían las desgracias, como las estidentes aves del Capitolio que anunciaban el peligro... Y el peligro es inminente, fatal desastroso para los pueblos de nuestra provincia si la terrible langosta se propaga y si el Gobierno no toma urgentes medidas.

Entonces... ¡ay de nosotros! nuestras villas y nuestras aldeas, nuestras vegas y nuestras campiñas, serán víctimas de la bárbara tribu de la miseria, del hambre y de la emigración; entonces ¿que escribirá de nuestros gobernantes el buril justiciero de la historia?...

Recordad...

Un pueblo de la antigüedad gemia en lastimero abandono y mientras Baltasar banquetaba ufano... De repente la mano invisible de un poderio supremo, trazaba justiciera en las paredes del aula tres palabras legendarias «Mane, Thecel, Phares»...

Alejemos, alejemos de nosotros tan funesto presagio, meditemos y obremos para no merecer el fatídico anatema de la patria, de la humanidad y de Dios.

Prof. Antonio Brocca.

POR TELEFONO

MADRID 4.
Dícese que las noticias que circulan sobre constituirse tribunal de honor para juzgar á un general de división, se refieren al general Gonzalez Parrado.

MADRID 4.
Dicen de Londres, con referencia á telegramas de Manila, que el general Otis, en cumplimiento de órdenes recibidas de Washington ha empezado á licenciar á los soldados voluntarios que lo han solicitado.

MADRID 4.
Se anuncia que el coronel Zamora, que acaba de ser expulsado del Ejército, publicará un periódico, que ha de hacer gran ruido, por las acusaciones que en él se harán.

MADRID 4.
El Sr. Castelar recibirá mañana viénes las comisiones de provincias á las que les prome-

terá volver á la politica activa.

El miércoles de la próxima semana saldrá para Murcia.

MADRID 4.
Se afirma que el senador romerista, Sr. Luque, se sentará entre los liberales en la Alta Cámara, con autorización del señor Romero Robledo.

Gente que trabaja.

[De nuestra colaboración]
Si es la del ejemplo la mejor enseñanza, hermosa es la lección que está dando hace 28 años la «Sociedad Española de Historia Natural». Poco conocida de la generalidad tan importante asociación, quiero contar hoy algo de lo mucho bueno que sobre ella podría decirse, para edificación de holgazanes y para desengaño de los que juzgan á nuestra patria incapaz de producir frutos en el orden científico.

Reunidos en Marzo de 1871 unos cuantos naturalistas españoles, acordaron asociarse y hacer un llamamiento á los aficionados al estudio de la Naturaleza, para entre todos llevar á cabo lo que aislados no habían podido realizar nunca. El objeto era la publicación de unos «Anales» en que se insertaran las investigaciones originales que acerca de los diferentes ramos de la Historia Natural se hicieran por los socios. Para la publicación del primer tomo de dichos «Anales» hubieron de contribuir los fundadores con una cuota de 1.000 reales, primera y última extraordinaria que hasta el día ha tenido que imponer la Sociedad.

Sin auxilio oficial, sin más medios que los 15 pesetas anuales que pagan sus socios, la «Sociedad Española de Historia Natural» viene publicando sin interrupción desde aquella fecha un tomo anual de unas 700 páginas con numerosas láminas, mapas y grabados, hechos por los mejores procedimientos conocidos.

¿Como ha podido realizarse este «caso» milagro económico? Pues sencillamente con el entusiasmo de todos. Aquellos 14 primeros asociados (yá en su mayoría fallecidos), son hoy más de 300 entusiastas de su obra, cuyas cuotas, unidas á lo que por suscripciones se recauda, dan un ingreso de unas 5 000 pesetas que se emplean íntegramente ó poco menos en la publicación de los «Anales». De este modo el socio recibe un libro que siempre supera en valor material á su cuota.

Prueba de la vida exuberante de la Sociedad, es el hecho de que actualmente cuenta con tres secciones independientes que en Barcelona, Zaragoza y Sevilla, son otros tantos centros de atracción para los naturalistas de aquellas regiones. Dichas secciones tienen su sesión mensual, en la que se dan noticias acerca de los diversos ramos de la Historia Natural y se presentan los trabajos que han de constituir, con las actas de las sesiones, el original de los Anales.

Incalculable es el servicio prestado por esta labor á la Ciencia patria, yá publicando importantísimos trabajos que de otro modo no hubieran llegado á ver la luz pública, yá estimulando á la juventud al trabajo y aficionándola á estudios cuyo cultivo es la causa del adelanto de las naciones que marchan á la cabera de la civilización. De la fecundidad de ese estímulo dá prueba patente la abundancia de materiales siempre dispuestos para la publicación, hasta el punto de que haya original que tenga que esperar años para que le llegue su turno, pues la modestia de los medios materiales no permite aumentar el volumen del tomo anual.

Esta Sociedad, tan poco conocida en nuestro país, es apreciadísima en el extranjero, donde cuenta con numerosos socios que frecuentemente han aprovechado sus Anales para la publicación de trabajos que se han hecho clásicos en la Ciencia. La socie-

dades similares solicitan con interés el cambio de sus publicaciones, teniendo la española que rechazar todos los años numerosas peticiones de este género por... lo de siempre, porque no hay medios para aumentar la tirada. Hoy día mantiene sin embargo cambio con más de 60 Centros y Sociedades, de las cuales solo tres son españolas, habiéndolas de todas las naciones europeas y de casi todas las de América, y hasta de Australia, La India y Japon.

Este precio del extranjero ha sido causa de que, bien por medio del cambio, bien por generosas donaciones de sus autores, la Sociedad haya ido acumulando una cantidad enorme de publicaciones que forman hoy una biblioteca especialísima y única en España por la índole de las obras que la constituyen. Esta biblioteca, que está generosamente abierta para todo aficionado, sea ó no socio, contaba según el último catálogo (de 1897) con unos 3.000 volúmenes y 2.000 folletos, en su mayor parte de publicaciones periódicas imposibles de reunir por los particulares.

Baste lo dicho para dar una idea de lo que es la meritísima Sociedad. La enumeración, aunque fuese á la ligera, de los principales trabajos publicados en sus anales, sería casi la historia del desarrollo de estos estudios en España durante los últimos 30 años, pero no es tarea para un artículo periodístico. ¡Lástima grande que la falta de interés para estos estudios encierre á tan útil asociación dentro de sus actuales límites, no permitiéndola desarrollar su bienhechora influencia hasta donde sus alientos pudieran llevarla!

L. Fernandez Navarro.
Almería, Mayo de 1899.

Servicio postal.

(De nuestro servicio especial.)
MADRID 3.

El Sr. Silvela manifestó esta mañana á la salida de Palacio, que según las noticias particulares que se reciben, dicen que existen corrientes de paz entre yanquis y tagalos, añadiendo que Aguinaldo ha pedido el armisticio.

Otra noticia dió el Sr. Silvela, que el Banco de España es el encargado de hacer la operación de los veinte millones de «dollars» que nos entregaron los americanos; estos los enviarán en oro, resultando un beneficio á consecuencia del cambio, de quince millones de pesetas.

El Ministro de Marina puso á la firma de S. M. la Reina un decreto condeñando la Cruz de Maria Cristina al Comandante del cañonero «Antonio Lopez» Sr. Montes que tanto se distinguió en Cárdenas contra los americanos.

Los señores Silvela y Villaverde antes de reunirse en Consejo, celebraron una detenida conferencia en la secretaria del ministerio de Estado, relacionada con los presupuestos.

Esta tarde se aseguraba por personas autorizadas la separación del General Lopez Dominguez con sus amigos del partido liberal para ingresar en el gamacismo.

Dicen de Roma, que terminado el importante consejo de ministros, el presidente fué enseguida á ver al rey Humberto.

Los ministros se mostraron reservadísimos. Se cree que el Gobierno en vista de la actitud de la cámara ha resuelto dimitir.

Comunican de Londres que la sesión nocturna que celebró la cámara de los Comunes, se pronunciaron discursos violentos contra el gobierno por la gestion política y económica combatiendo el aumento de gastos.

Se atacó con dureza, por los recargos de impuesto en la introducción de vinos.

Otro telegrama de Londres dice que mañana entregará Cambon al National City Bank una letra de cinco millones de dólares.

El día diez de este mes le entregarán diez millones más; añade que los cinco millones restantes se lo reservará hasta nueva orden.

A las cuatro y cuarto de la tarde se han reunido los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo. A la entrada manifestó el Sr. Polavieja, que hoy ha recibido un telegrama del general Rios sobre un asunto de repatriación.

El Sr. Imas dijo que llevaba los presupuestos de su departamento.

El Sr. Ministro de Hacienda, lleva el repartimiento de la contribución territorial y un crédito extraordinario para satisfacer los gastos de Guerra y Fomento.

Desmintió que él haya hablado con el responsable del «Standard», dándole cuenta de sus proyectos económicos, y que hoy reproduzca «El Imparcial», afirmando que él no ha hablado con nadie.

(Agencia Madrileña).

Sección de noticias

El León XIII.

En la Coruña ha fundado el transatlántico español «León XIII», procedente de Filipinas.

Han desembarcado 831 pasajeros, en su mayor parte familias repatriadas del archipiélago filipino.

Durante la travesía, que ha sido algo penosa, han fallecido tres individuos.

Robo.

En la villa de Ordenes (Coruña), estando el señor obispo administrando el sacramento de la confirmación, le robaron a uno de los fieles una cartera con 500 pesetas.

Había entonces en la iglesia unas 1.500 personas y no era fácil descubrir al autor del robo; pero el cabo de la Guardia civil, hizo correr la voz de que se iba a proceder a un registro general, lo cual, aunque era casi imposible, hizo su efecto, encontrándose la cartera colocada en el rincón de un confesionario.

Después de esto continuó la ceremonia.

Los escándalos del ejército «yankee».

Telegrafían al «Daily Chronicle» desde Washington, que la ruidosa cuestión de los escándalos en la Administración Militar americana durante la pasada campaña va a hallarse de nuevo sobre el tapete.

Ha terminado sus trabajos la comisión investigadora nombrada por Mac Kinley, con el objeto de averiguar si son ciertas las declaraciones hechas por el general Miles, respecto a haberse suministrado al Ejército de operaciones conservas preparadas químicamente.

La citada comisión desautoriza completamente las acusaciones del general Miles, dice que en el caso de ser cierto el suministro de conservas en mal estado, no debe pasar sin censura la negligencia del general en jefe al no dar conocimiento de dicho abuso administrativo.

Créese en Washington que el veredicto de la comisión será fuertemente impugnado por los partidarios del general Miles, quienes verán en aquel fallo otra nueva demostración de la enemistad existente entre Mac Kinley y Miles, y de los deseos, por parte del presidente, de salvar a toda costa al secretario de Guerra M. Alger.

Bandido.

Lo Guardia civil de Espera (Cádiz) ha detenido a José García Saborido (s) «el Tuerto de Barros», bandido que merodeaba por aquellos términos municipales, siendo el terror de la comarca.

El preso, que es licenciado de presidio, había atropellado hace pocos días a una niña de 7 años.

Desafío.

El famoso tirador italiano Pini, que se encuentra en Buenos-Aires, ha tenido hace poco un desafío con otro notable maestro y paisano suyo, Demarinis.

El duelo se verificó a espada y se dieron quince asaltos, en el último de los cuales fué Pini ligeramente herido en un muslo.

El maestro Pini dirige en la actualidad la Escuela militar de esgrima en Buenos-Aires.

Rehabilitación de Gomez.

Disuelta por propio acuerdo la Asamblea, Máximo Gomez ha sido confirmado en el cargo de generalísimo en junta celebrada por jefes cubanos.

Le fueron nombrados como adjuntos Bartolomé Massó y José María Rodríguez.

La junta en que se tomaron tales acuerdos no se distinguió por su armonía, pues Julio Sanguily y otros jefes, se declararon en contra de Gomez.

De todas partes.

En la lista de Correos.

Con motivo de una resolución dictada por la Dirección de Correos de Francia, acerca de la «poste restante», refiere un periódico este par de anécdotas:

«Un día en la oficina de Correos de la Bolsa de París, se presentó un caballero tan elegante como la apuesta dama que le acompañaba, preguntando la última al empleado con notable emoción si tenía alguna carta a sus señas.

El funcionario, gran psicólogo sin duda alguna, comprendió por la turbación de la señora que podría desarrollarse un drama íntimo y después de recorrer el paquete de las cartas en «lista», contestó a sus interlocutores: «No tengo carta ninguna».

La elegante y satisfecha pareja desapareció, y aún no habían transcurrido quince minutos cuando la señora comparó de nuevo, recibiendo tres cartas del funcionario público.

En una cartaría de los establecimientos balnearios del Norte, presentándose otra pareja inquiriendo si tenían correspondencia en «lista», recibiendo la señora una carta muy perfumada, que velozmente y con notable desagrado redujo a pedazos.

El acompañante no pudo contenerse y «coram populo» infligió a su compañera una corrección, de la cual guardará tristes recuerdos sus mejillas.»

Oficinas automóviles.

En el Estado de Maryland (Estados Unidos), ha empezado a funcionar, hace una semana, la primera oficina de correos ambulante automóvil.

La tal oficina afecta la forma de un ómnibus, uno de cuyos costados ofrece al público taquillas, tras de las que hay empleados encargados de las operaciones ordinarias de una oficina postal, franqueo de cartas, encargos, certificados, tarjetas postales, etc.

Un empleado especial está encargado de vaciar los buzones de las localidades por donde pasa el automóvil, el cual recorre diariamente 60 kilómetros.

Los primeros ensayos han dado un resultado admirable, y el público es el primero que aplaude una reforma que tanto tiempo le ahorra.

Brochazos.

Prendieron a Chamon por regicida, y decía Chamon:

«Si asesino no he sido yo en mi vida por qué me dan por casa esta prisión? Poniéndose las manos en la frente disputaba la gente:

—Es una iniquidad, y es el colmo también de la maldad; esto de no poder tranquilo ir al teatro, para ver una comedia, ni se puede tampoco resistir, pues esto no se vió ni en la edad media.»

En cambio otro decía sugestionado por la policía.

—¡Es un monstruo! ¡Mirad, mirad su cara!»

¡Fíjase en el ropaje!

—¡La desgracia con él ha sido avara! ¡Algo tiene que ver con esto el traje?»

—Hay que atajar el mal: decía un general.

—La verdad es también que poco a poco, esa epidemia cunde.

—Ese es un pobre loco.

Pero Chamon echando espumarajos después de otras palabras repetía:

«Por qué me harán pasar estos tramos?»

¡Maldita policía, que por tomar de alguno la revancha, ha venido conmigo a hacer «la plancha»!»

Receta culinaria.

Comidas para hoy 6 de Mayo.

ALMUERZO: Lentejas con perejil.—Barbos en salsa verde.—Entrecot al natural.—Postres.—COMIDA: Sopa de estrallas.—Cangrejos a la lorenesa.—Fricandó casero.—Mollejas con tomate.—Postres.—Café.

Lentejas con perejil.—Después de cocidas en agua y sal se escurren y colocan en una cazuela donde habrá manteca abundante, sal, perejil picado y algo de pimienta y se rehoga durante unos cinco minutos.

Cangrejos a la lorenesa.—Córtese como medio kilo de jamón en trozos pequeños y cuadrados y se frien en una cacerola con abundante manteca de cerdo.

Se toman tres ó cuatro docenas de colas de cangrejos, y después de lavadas con esmero se ponen a cocer en medio litro de vino blanco, y mejor si es de Jerez, por espacio de 15 minutos. Retiradas del fuego, se cuele el caldo sobrante, y mezclado con medio litro de leche se pone al fuego hasta quedar reducido a la mitad.

Colocadas en una fuente los trozos de jamón y las colas de cangrejos, se vierte sobre ellos la anterior salsa.

Boletín Oficial.

DIAS 2 y 3.

REGISTROS DE MINAS.

Por D.ª Purificación Mendicuti, se ha solicitado la propiedad de 16 pertenencias mineras con el nombre de «El Cambio», de mineral de hierro, paraje la Garganta, término de Lubrín.

—Por D. José Guil S. y Salvador, 10 idem nominadas «San Agapito», de mineral de hierro, paraje Cerro de la Daiza y tajos de Ragaderas, término de Ragol.

—Por D. José Saiz Muñoz, 12 idem, con el nombre de «Soledad», de mineral de cobre, paraje Cerro de la Olla, término de Cantoria.

—Por D. Rogelio Bazza Segura, 112 idem, nominadas «Castelar», de mineral aurífero, paraje Llanos de la Campana, Quebrada de Saffil, Barranco Honio y Collado de la Horca, término de Purchena y Armaña.

DE GOBERNACION.

Real orden declarando caducados los beneficios de la Ley de 3 de Junio de 1868 que tenía concedidos la finca situada en Barrio de Saladar y Lache, término de Nijar, propiedad de D. Antonio Martínez Saucedo.

—Extracto de la sesión celebrada por la Junta Provincial del Censo electoral.

DE HACIENDA.

Circular conminando con el máximo de la multa que previene la Ley a los Ayuntamientos que no han remitido a la Administración de Hacienda los apéndices anuales a los amillaramientos.

—Idem para que los Ayuntamientos designen la persona que debidamente autorizada ha de recojer los valores de la contribución del 4.º trimestre.

SINDICATO DE RIEGOS.

Durante tres días se hallara de manifiesto en la Secretaría del Sindicato de Riegos, el repartimiento extraordinario girado para atender a los gastos del presupuesto de obras de reparación y construcción en el cauce y minas de Pantaleón, en la Vega de Santa Fé.

BOTICA CENTRAL

DE don José Pérez Lopez.

Preparaciones galénicas.—Productos farmacéuticos. Aguas minerales. Específicos. Aparatos, etc.

Servicio esmerado y económico. 15, Real, 15. Almería.

GACETILLAS

Círculo Literario.

Ya se ha fijado definitivamente la fecha de la velada infantil que aquella Sociedad está organizando.

Dicha fiesta se celebrará el próximo día 15, a las ocho y media de la noche, en los salones del Círculo; y a ella no podrán asistir más que los socios del mismo, con las señoras de sus familias, y los que obtengan billetes de transeunte, expedidos por la Junta Directiva.

Se ejecutarán diferentes piezas musicales, al piano y violín, por varios niños y niñas, de cuyas aptitudes artísticas tenemos las mejores noticias y se leerán también algunas poesías de distinguidos literatos almerienses.

En cuanto se halle ultimado el programa, publicaremos los nombres de los pequeños artistas que tomarán parte en la velada.

De Morada a Granada.

Por R. O. fecha 7 de Abril pasado, previo informe del Consejo de Estado en pleno, se ha confirmado la que aprobó la transferencia de la línea de Morada a Granada, hecha a la Compañía de los Ferrocarriles del Sur de España, por la de «Granada Railway».

Sigue el abuso.

Hace varios días expusimos los abusos que están cometiendo en el peso los vendedores del Mercado, sin que nadie les diga una palabra, pues los municipales ya sabemos el servicio que prestan en dicho sitio.

No solamente no se ha remediado lo que decíamos, sino que la calle de Calderón la han convertido lo mismo que antes estaba, ocupando la acera hasta con mesas grandes, para la venta de quesos y otros comestibles.

Repetimos lo que hace días decíamos. El Mercado está abandonado hace mas de un mes, ó sea desde que el partido liberal dejó de mandar, «campando por su respeto» todos los revendedores.

«Se imponen muchas multas ahora? Nosotro hacemos esta pregunta para probar que tenemos razón en lo que decimos en beneficio de los compradores.»

Gazapos ortográficos.

Por el buen nombre de nuestra ciudad, volvemos otra vez a llamar la atención de la autoridad, acerca de los rótulos y muestras que se ven, no en barrios extremos, sino en calles muy céntricas; y sin duda que el caso bien merece alguna disposición y vigilancia para cortar tales insultos gramaticales.

A tiros.

Ayer por la tarde en los Molinos de Viento suscitose una acalorada disputa entre dos individuos, llamados Juan Canton Martínez y José Vizdomine, discusión que degeneró en riña.

Entre los contendientes se cruzaron algunos disparos, que por fortuna no hicieron blanco.

La pareja de la Guardia civil, compuesta del cabo Angel Moreno Martínez y guardia José Navarro Fernández, detuvo a los sujetos referidos llevándolos a la cárcel a disposición del Juzgado.

Jueces Municipales.

Dice un periódico de Madrid que el Gobierno está decidido a que la ley sea cumplida al hacer los nombramientos de Jueces Municipales, evitando que la justicia local caiga en manos del caciquismo.

Saldo.

El saldo del Tesoro en la cuenta corriente del Banco de España, se elevaba ayer a la suma de 460.249 pesetas y las obligaciones pendientes de pago a 64.059 pesetas.

Prórroga.

Se ha informado favorablemente a la Dirección una instancia del contratista del trozo primero de la carretera de Málaga a Almería, en solicitud de prórroga para terminar las obras.

Instancia.

Los oficiales de Sala de la Audiencia de Málaga, han enviado una circular a los de la de esta capital en demanda de que se adhieran al pensamiento de aquellos de elevar una instancia al Ministerio respectivo pidiendo la mejora de la clase, ya sea concediendo ascensos siquiera por cada quinquenio, ya reconociéndoles derechos a servir las plazas de Secretarios y vice-Secretarios ó en otra forma que se traduzca en evidentes beneficios para dichos funcionarios.

Los oficiales de la Audiencia de Almería han acogido la idea con entusiasmo, ofreciendo a los iniciadores su cooperación para alcanzar lo que se persigue.

Creemos que dada la justicia y equidad de la pretensión, ésta encontrará eco en el ánimo del ministro de Gracia y Justicia.

Las excedencias.

Se ha circularizado ya por el Departamento la anunciada Real orden del ministerio de Marina, recomendando se explore la voluntad de los subalternos de la Armada, que deseen quedar excedentes en sus escalas, con cuatro quintos de sueldo.

Nuevo proyecto de reclutamiento.

El capítulo primero, «Disposiciones generales», fija la duración del servicio militar en doce años, dentro de los siete clases y situaciones, a saber: 1.ª, mozos en caja de recluta; 2.ª, en servicio activo permanente; 3.ª, en reserva activa; 4.ª, con licencia ilimitada; 5.ª, reclutas condicionales; 6.ª, reclutas en depósito; y 7.ª, en la segunda reserva.

Las fuerzas del ejército se reemplazarán: 1.º, con voluntarios de más de diez y ocho años; 2.º, con los mozos alistados y sorteados anualmente.

El servicio militar será «nacional», sin guardar otra relación con el interés local que la determina por la organización del ejército.

El Gobierno podrá nombrar comisa-

rios régios civiles ó militares para revisar las operaciones todas del reclutamiento y reemplazo.

El capítulo segundo trata de la «inscripción en el alistamiento».

Se alistarán anualmente los mozos de más de veinte y menos de veintidós años, contados en el año de la declaración de soldados, sean solteros, casados ó viados con hijos.

Todo español pedirá su inscripción al cumplir diez y nueve años, y son responsables, si no lo hacen ellos, sus padres ó sus tutores.

Ningún español de más de 20 años y menos de cuarenta tomará posesión de ningún cargo de nombramiento ó elección sin que justifique su situación Militar.

Las Compañías de ferro-carriles y demás empresas autorizadas por el Estado, provincia ó Municipio, no admitirán empleados sin que acrediten haber cumplido esta formalidad.

Los capítulos siguientes, hasta el 15 inclusive, se refieren más a los detalles de aplicación de la nueva ley que a puntos esenciales.

Billetes.

Se han enviado a la Dirección General del Tesoro, cincuenta décimos de lotería del diez del presente, sin anular, que el Administrador número 2 de esta capital ha devuelto, por considerarlos invendibles.

Penados.

Han sido destinados al correccional de Berja, los penados Domingo Cerezo Fernández y Antonio Emeterio Expósito, que se hallan respectivamente en las cárceles de Velez-Rubio y Purchena.

También se han dado las órdenes oportunas para que sean conducidos a Velez-Rubio, los procesados en esta cárcel, Francisco y Alfonso Arroyo Zapata.

Sobre la caza.

Por la Dirección general de Agricultura se ha dado traslado a los Gobernadores civiles de las 49 provincias de una Real orden, encargándoles la estricta observancia de la veda y el cumplimiento de las disposiciones vigentes sobre licencias de caza y uso de armas para dedicarse a ella. A este efecto se les ordena que mensualmente remitan al Ministerio estadísticas demostrativas del número de infracciones cometidas y armas recogidas.

El objeto de esta Real orden es evitar los abusos que se cometen casando en tiempo de veda y las importantes defraudaciones que al Erario público se hacen con las licencias de caza, debido únicamente a la falta de celo en los encargados de exigir las.

Concierto.

Hoy a las doce se celebrará concierto entre la Empresa del ferro-carril de vía estrecha de Lucainena a Agua-Amarga y la Junta de Hacienda, para fijar el cupo que aquella ha de satisfacer por el consumo de grasas y aceites durante el presente año.

El tiempo.

Después de varios días de estar rondando las nubes a nuestro horizonte, ayer comenzó a caer sobre esta capital una ligera lluvia, refrescando la atmósfera y prometiendo esperanzas a los campos algo mústios por los sofocantes calores que venían haciendo.

Juicios suspendidos.

Los juicios señalados para ayer en las secciones primera y segunda de esta Audiencia, en causas procedentes de los juzgados de Berja y Almería, contra Miguel Vargas González y 6 más, por hurto y Antonio Lopez González («Cristo»), respectivamente, fueron suspendidos.

En la primera se acordó la prisión del procesado por falta de comparecencia y en la segunda se dispuso la multa a varios jurados por igual causa.

El ODOL refresca la boca.

Adjudicación.

La Dirección General de Propiedades ha adjudicado a D. Joaquín Amérgo García, por la cantidad de 4.600 pesetas, el lote núm. 697 de los propios de Nijar.

Festejos en Pechina.

El rector de consumos del pueblo de Pechina, D. Francisco García Gomez, nos ha remitido el siguiente PROGRAMA de las fiestas que anualmente se celebran en dicho pueblo los días 14 y 15 del corriente, en honor del Santo Patrono San Indalecio.

DIA 14.—Por la mañana a las seis la banda municipal recorrerá las principales calles interpretando una alegre diana.

A las cuatro de la tarde, será solemnemente conducida en procesión la imagen del Santo desde la ermita a la iglesia.

A las ocho y media de la noche se quemará un hermoso castillo de fuegos artificiales, hecho por los repu-

tados pirotécnicos D. Francisco Abad y hermanos.

DIA 15.—Por la mañana a la misma hora, Diana en igual forma que el día anterior.

A las ocho misa solemne con sermón a cargo del cura párroco interino D. José Ruiz.

A las diez procesión solemne del santo con asistencia del Ayuntamiento y banda del pueblo.

A las cuatro divertidas cuecas adjudicándose premios de 25 pesetas; el acto lo amenizará la banda de música.

A las seis baile público en la plaza del pueblo con asistencia del Ayuntamiento y banda.

A las ocho corrida de dos toros de fuego.

En todos los actos cantará el Orfeón de Pechina, dirigido por D. Pedro Cándido Pérez Sáez.

Licencia absoluta.

Por el Presidente de la Junta local de Prisioneros, de Cartagena, se ha expedido licencia absoluta al rematado Ramón Puentes Serna (a) Lima, condenado por esta Audiencia a la pena de 12 años y un día de reclusión temporal, por homicidio.

A este individuo, que fija su residencia en La Unión, le han correspondido dos indultos.

Texto en inglés.

El correo de Ultramar nos ha traído los paquetes de periódicos de la Habana y Puerto-Rico, correspondientes a la primera quincena de Abril y con pena hemos observado, y con tristeza lo consignamos, que el «Boletín Mercantil de Puerto-Rico» y el «Diario de la Marina», de la Habana, publican gran parte de su texto en inglés.

Dentro de un año, probablemente, esos órganos de la prensa de las que fueron colonias nuestras estarán redactados en el idioma del tío Sam, y una de las manifestaciones externas del sentimiento patriótico desaparecerá, como desaparecieron de los Morros de la Habana y San Juan, los pabellones de España.

Solicitud.

En la Delegación de Hacienda presentose ayer una instancia suscrita por D. Antonio Selva González, Arrendatario de consumos de Felix, pidiendo se le admitiera en la Caja del Tesoro el ingreso del importe de la mensualidad corriente, por el cupo para el Tesoro y recargo municipal corriente de dicho impuesto, por no haberse querido admitir el alcalde de aquel pueblo.

Auncios financieros.

El Ayuntamiento de París ha otorgado la concesión de algunos metros cuadrados de los pilares que sostienen la fachada del palacio de la Bolsa para la fijación de anuncios financieros, mediante el pago anual de 7.650 francos, habiéndose determinado de antemano la decoración de los pilares que deben recibir los anuncios, para que nada padezca el aspecto estético del palacio de la Bolsa.

Los Secretarios.

El director del diario «El Secretario» escribió extensa carta al presidente del Consejo de ministros exponiéndole la conveniencia de que en la nueva ley municipal figure la reforma de los derechos que deben asistir a los secretarios de Ayuntamiento para que estos funcionarios puedan ejercer el cargo con los fueros de la dignidad profesional y la necesaria y equitativa independencia.

El Sr. Silveira ha respondido expresando su creencia de las bases principales para la organización de esas carreras deben formar parte de la Ley municipal y aun promete que habrán de incluirse en el proyecto de ley que el Gobierno se propone someter al Parlamento.

Sirva la noticia de aviso a los secretarios de nuestra provincia.

Carta al Alcalde.

Ayer recibimos la siguiente carta que trasladamos al Sr. Alcalde:

«Sr. Dr. de LA CRÓNICA MERIDIONAL. Muy señor nuestro: despues de pagar por cada uno de los carros de faena de este puerto diez pesetas por derecho de rodaje y una peseta por el número que se pone a dichos carros, hoy hemos tenido nosotros mismos por necesidad que arreglar la calle para poder pasar desde la ramba de la Chanca hasta el muelle de la Reina. Esto lo hemos hecho porque el Ayuntamiento por muchas quejas que se le dan, nos tiene abandonados y solo se acuerda cuando hay que cobrar el rodaje.

Gracias Sr. Director y somos de usted afectísimo a. s.—Por los carreros del Puerto, EDUARDO OJEDA.»

Ama de cría.

Hay una con leche fresca para casa de los padres.

Darán razón en la plaza de Santo Domingo núm. 10.

A los industriales.
Se vende una máquina nueva, para hacer gaseosas.
En esta imprenta darán razón.

MIL PESETAS al que presente capsulas de Sándalo, mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

GRAN JOYERIA Y PLATERIA
DE
JOSÉ SANCHEZ

Estenso surtido en joyas, última novedad de fabricación francesa é inglesa.

Las últimas novedades de París, Londres, Viena. Un buen surtido en objetos de plata colocados en preciosos estuches propios para regalos. Gran surtido en relojes de oro y acero.

1.—Alava.—1.
ALMERIA.

Sección recreativa.

CASOS Y COSAS.

Entre banqueros:
—Ya sabe usted que soy incapaz de cometer una mala acción.

—Yá lo sé. No comete usted malas acciones; pero las emite.

Un viudo volvió a casarse, y su segunda mujer tenía más de cincuenta años.

El marido, presentándola a sus hijos, les dijo:
—Ahí teneis a vuestra nueva madre.

—¡Nuestra nueva madre!—exclamó el mayorcito.—¡Pero, papá, si lo que nos traes es una madre vieja!

Solución a la charada de ayer: **Lacerado.**

OFICIO (FRASE).



(La solución mañana.)

SECCION RELIGIOSA.

Día 7.—Domingo.—Stos. Estanislao ob. y mr., Sixto y Eovaldo, mrs.

Liturgia: La misa y oficio divino de la Dominica 5.ª despues de Pascua y San Estanislao, ob. y mr. con rito doble color rojo.

Catedral: A las 8 y media prima, tertia, misa mayor, sexta y nona. Por la tarde a las 4 horas canónicas.

San Pedro: A las 7 misa en el altar del Sagrado Corazón de Jesús por los asociados difuntos. A las 8 misa con armonium, pláticas, Comunión general de la Asociación del Apostolado de la oración, a continuación ejercicios en honor del Sagrado Corazón de Jesús. Despues misa mayor. Por la tarde a las 7 solemnes ejercicios del mes de María y sermón que predicará D. Juan García Pérez.

Santo Domingo: A las 8 misa mayor, plática y Comunión general de la cofradía del santo rosario. A las 10 misa mayor. Por la tarde a las 6 1/2 triduo del rosario y ejercicios del mes de María, sermón que predicará el P. José García Cienfuegos y al terminar procesión al rededor de la plaza con virgen del Rosario, cantándose los Misterios para todo el pueblo.

Misa de comunión a las 5 y 1/2 en el Hospital, a las 6 y media en la Purísima, a las 7 en las demás comunidades religiosas.

Ejercicios del mes de María a las 6 de la tarde en el Hospital, Purísima, Siervas de María, Hermanitas de los Pobres y rosario a la oración en las demás iglesias.

Visita de la corte de María: Nuestra Sra. de la Paz en la capilla y altar de San Ildefonso en la Catedral.

Juzgado municipal.

DIA 5.

Nacimientos.
Eduardo Esteban Lopez, Francisco Clemente Gago y Juan Campoy Fresneda.

Defunciones.
Antonia Montoya Ramirez, Carmen García Jimenez y Rosalia Lopez Fernandez.

SERRINES DE CORCHO (clase extra)

DE LOS SRES. HIJOS DE J. M. IBARRA DE SEVILLA.

Para precios, muestras y contratos, con su representante

GERÓNIMO LINO RODRIGUEZ,

GRANADA, 44.—ALMERIA.

Movimiento de buques.

DIA 5.

Entrados.

Vapor «Turia», de 1494 tns., con carga, de Cádiz.

Laud «Juanito», de 52 id., con sarrin de corcho, de Puente Mayorga.

Vapor «Manuel Espaliu», de 989 toneladas, con carga y 28 pasajeros, de Málaga.

Despachados.

Pailebot «San José y su Amada Esposa» de 58 tns., con mineral plomizo, para Mazarrón.

Polacra Goleta «Cristina», de 91 tns., con parte de su carga, para Málaga.

Vapor «Turia», de 1494 tns., con carga para Alicante.

Vapor «Manuel Espaliu», de 989 tns., con carga para Cartagena.

UNN IOTERRESTRE.

El día 1.º a las once del día se reunieron en la calle del Muelle número 7, los individuos que componen la sociedad de trabajadores del muelle llamada «Unión terrestre», concluyendo a la una de la tarde.

En la reunión reinó el mayor orden habiendo acudido una seiscientos obreros, de los mil ciento ochenta de que se compone la Sociedad.

Francisco Sierra Rodríguez, pidió la palabra, pronunciando un discurso por el que fué muy aplaudido.

Se tomaron varios acuerdos, entre ellos, designar el tinglado del muelle núm. 1, donde los capataces podrán dirigirse a pedir el personal que necesitan para las faenas.

El Presidente, JOSE RAMIREZ.

BANCO HIPOTECARIO

DE ESPAÑA.

Préstamos al 5 por 100 en metálico.

El Banco Hipotecario hace actualmente y hasta nuevo aviso, sus préstamos al 5 por 100 de interés en efectivo.

Estos préstamos se hacen de 5 a 50 años con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 de su valor, exceptuando olivares, viñas y arbolados sobre los que solo presta la tercera parte.

Terminadas las cincuenta anualidades, ó las que se hayan pactado queda la finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto, e tener entonces que reembolsar parti alguna del capital.

TELEGRAMAS.

De nuestro servicio especial

DE LA MAÑANA

NOTICIAS DE MANILA.

Madrid 5, 3 m.

Se ha recibido un telegrama del general Rios diciendo que el capitán Aguinaldo se niega a tratar con los españoles la libertad de los prisioneros.

Añade que la brigada de Wheaton entró en San Thomás, entablándose una encarnizada lucha entre tagalos y americanos.

EUROPEOS ATACADOS.

(A las 7 m.)

Un telegrama de Londres participa que en el lago Nyassa (abo de Buena Esperanza) los indígenas han atacado a una caravana europea, matando a cincuenta de los individuos que la formaban.

ESPADA DE HONOR.

(A las 8 m.)

El Sr. Lastres entregará en breve al general Ortega una espada de honor y un diploma, que le dedican los españoles residentes en Puerto-Rico.

FIRMA DE LA REGENTE.

(A las 2 t.)

Se han firmado por la Reina, varios decretos, unos sobre carreteras y otro sobre la organización de los exámenes para las Escuelas Normales.

PIDAL Y LA REINA.

(A las 3 t.)

El Sr. Marqués de Pidal ha comunicado a la Reina que el lunes se verificará la apertura de la Exposición de Bellas-Artes.

Asistirán a dicho acto la familia Real y el cuerpo diplomático.

DE LA NOCHE

ESTINCIÓN DE LA LANGOSTA.

Madrid 5, 8 m.

Han marchado esta tarde para Badajoz varias compañías de soldados encargados de ayudar a la extinción de la langosta, cuya plaga se ha desarrollado en dicha provincia de una manera exorbitante.

PERPEN

A causa de funcionar las líneas con retraso, no hemos recibido los demás telegramas que anoche nos remitiría nuestro corresponsal en Madrid.

Gremios

Se cita al gremio de abacería, para el día 7 del actual, en casa del Síndico D. Andrés Gutierrez, calle de las Cruces, núm. 41, para enterarles de las cuotas que les ha correspondido.

Almería 5 de Mayo de 1899.—El Síndico-Presidente, SERAFIN BERGANO.

Se cita al de vinos y aguardientes al por menor a la calle de Marco, casa del Síndico-presidente el día 10 del corriente, de 1 a 4 de su tarde, para la junta de agravios é informarse de la cuota que les ha correspondido.

Síndico-Presidente, JUAN GALERA.

Aceite puro de oliva

producto del país, fabricado en Doña María, por los señores Raquena y hermano, premiado con medalla de plata, garantizando su pureza y buen gusto.

Se vende en el único depósito «La Independencia» de Francisco Losana Navarro, donde también encontrarán toda clase de comestibles finos en todas sus variedades.

3, Ricardos, 3, frente al Pasco del Principe.

No más dolor de muelas

Licor Odontálgico Universal.
Quita instantáneamente el dolor de muelas y hace desaparecer como ningún otro preparado el mal olor de las muelas cariadas, la fetidez del aliento ya proceda del estómago, del uso del tabaco; ataca el escorbuto, evita la fúnxion y conserva la boca fresca y aromatizada.

De venta en la Farmacia de D. José Quesada, D. Cristóbal Romero y don Antonio Fernandez.

Al por mayor Farmacia de D. Miguel Solves Barrios, Tabernas (Almería).

La Estrella de oro.

Nuevo establecimiento de tejidos

DE

Morata y Comp.

REAL, 5.

Gran variedad en géneros para la presente estación.

Al público

CALLICIDA GONZALEZ.

Toda persona que padezca de «Callos, ojos de pollo, juanetes ó durezas» en los piés, que haga uso del «Callicida Gonzalez» y obtendrá su curación radical en cinco ó seis días a lo sumo. Se expende en las farmacias de D. José Quesada, D. Cristóbal Romero, plaza de Santo Domingo, D. Antonio Fernandez, calle Real y en la droguería de D. Antonio Guillen y zapatería de D. José Robles, plaza de Bilbao.

Pedidos al por mayor, D. Miguel Solves Barrios, farmacia, Taberna (Almería).

NO CONFUNDIR ESTE CALLICIDA CON OTROS SIMILARES.

ALAMBRE PARA PARRALES.

Gran surtido de **PUNTALES DE PINO**

John Murison

FABRICA DE LA NORIA.
Carretera de Granada
Almería.

ESTADISTICA

Carrera de porvenir para la juventud por las reformas que tiene en proyecto el Excmo. Sr. Ministro de Fomento.

Ingreso con 1.500 pesetas de sueldo. Preparación completa para la próxima convocatoria por el jefe de Estadística de esta provincia D. Manuel Tolosa.

27, Reina, 27.

Se vende un establecimiento de abacería, en sitio céntrico. Darán razón, Gravina, número 3.

FÁBRICA

de aserrar maderas.

Construcción de barriles de PINOBLE para uva. Fabricación de serrin de corcho. Construcción de toda clase de cajas para envases de frutas, etc., etc.

Precios: barriles contruidos en la misma forma de Almería, con su correspondiente serrin, a 9 reales uno. Madera en corte para un barril, a 0'75 uno. Serrin superior a 1 peseta la fanega de 70 litros.

Todo franco bordo este puerto de Almería.

JOSE DOMENECH
DÉNIA

Muebles

de tapicería y ebanistería de todas clases y precios.

Gran surtido en flecos para cortinajes desde 1 1/2 reales vara, hay abrazaderas de todas clases.

Silleras de nogal y cuero repujado a precios baratísimos.

Glorieta de San Pedro, Almería.

CLEMENTE LORENZO.

En la tienda del Guante

se ha recibido un completo surtido de todos géneros para la presente estación.

Novedades en lanas para trajes de señoras, tiras bordadas, géneros blancos para ajustes y artículos de punto. Guantes en todas clases en piel, seda, hilo y algodón.

Solares.

Se venden en sitio céntrico en la calle de la Estación y en favorables condiciones.

Para informes y otros detalles, comercio de los Sres. Balonga hermanos, calle de las Tiendas.

